

Estimados Delegados, Faculties y Observadores

Es un honor como Secretario General junto a mi compañero y amigo Daniel Grateron, darles una cordial bienvenida a la décimo segunda edición de **Los Arcos Intercollegiate Model United Nations 2019 (LAIMUN)**.

Es fácil pensar que cuando se te da una tarea, el camino para lograrla una vez propuesta e imaginada, será más fácil que el punto de partida. Hace 55 años, Martin Luther King Jr. manifestó que una vez se te ocurre un sueño, no dejes que nada ni nadie se te oponga para hacer esta realidad. La realidad que acontece día a día genera aspectos de incertidumbre y de ánimo que no le deseáramos a nadie.

Coincido que en tiempos de crisis, existen aquellos que lloran y aquellos que venden pañuelos; y afortunadamente puedo pensar que si estás leyendo esta carta es que todavía tienes fe y esperanza en un sistema que desde mi punto de vista, es la mejor estrategia para resolver problemas y aprender que hay mucho más allá de las cuatro paredes en las que nos han obligado a vivir en los últimos años.

Expreso mi deseo que a lo largo de esta nueva edición logres tomar las mejores decisiones, no solo a favor de la ética y la moral, sino tomar decisiones como si fueras el verdadero representante del cargo que se te otorgo. Una persona no sobresale por lograr lo que se planteó, sino por superar aquello propuesto. Difundan ideas de progreso y esperanza, mas recuerden que así, aunque muchas nubes se encuentren en el cielo, el sol siempre estará en su lugar. No tengo más que decirles que agradecemos el haber venido un vez más a LAIMUN, y que ustedes no solo son los protagonistas más importante de este modelo, sino del futuro de esta gran nación. Vamos bien.

Santiago Vidal Calvo

Secretario General de Organización y Ejecutivo de LAIMUN 2019



Estimados faculties, delegados y observadores.

Tengo el honor de dirigirme a ustedes como Secretario General de LAIMUN 2019 en conjunto a mi compañero y amigo Santiago Vidal y todo el Comité Organizador que ha hecho un gran trabajo.

Todos somos partícipes y por consecuencia nos vemos afectados por la situación que vive Venezuela. La verdad como muchos sabrán es que vivimos acontecimientos únicos e históricos y sacar adelante cualquier proyecto por más pequeño que sea, es un verdadero reto. Pero me gustaría con esta idea corta darles un mensaje de esperanza; hoy nos estamos preparando para la vida y teniendo uno de los mejores aprendizajes posibles, así que no nos desanimemos. Estas destrezas que se nos presentan son únicas y que no te llegarán solas, así que vamos a aprovecharlas para un futuro.

En segundo lugar, más allá de hacer énfasis en lo político o económico me gustaría reforzar en esta oportunidad un aspecto social importantísimo que además se ha desvirtuado a lo largo del tiempo que es la amistad. Entendiéndola como una herramienta clave. Amigo es aquel que te quiere por lo que eres, por cómo eres, no por tus títulos o tu currículum; es aquel que te conoce y te ayudará cuando lo necesites, no te criticará y tu opinión para él es importante. La confianza, el respeto, la comprensión y la lealtad son claves. A lo largo del montaje de este evento me di cuenta que al final del camino los que quedan son ellos, tus amigos de verdad y son en ellos en los que debes apoyarte porque nadie puede solo, no tengas miedo en decir: no puedo, necesito ayuda; porque tu verdadero amigo te responderá exclusivamente: dime ¿qué necesitas?, yo te ayudo. No te juzgará y simplemente te ayudará en lo que le pidas. Con esta idea corta y muy por encima no busco que pienses en quién son tus amigos de verdad, si no por el contrario piensa para cuántas personas tú eres un amigo.

Para finalizar no puedo pasar en alto la situación del país y quiero hacer un llamado a la esperanza. Estamos en una situación atípica y siempre tenemos que estar preparados, es por ello que insisto en esto, estar preparados, adquirir las herramientas necesarias para



poder enfrentar nuestros retos futuros y como no sabemos cuáles son esos retos hay que adquirir la mayor cantidad de herramientas posibles. Y aquí conecto con la segunda idea, tus amigos son los que te van a acompañar y ayudar en esa obtención de herramientas y destrezas durante el recorrido de la vida, es por eso que debes confiar en ellos. Son estas herramientas y su aplicación las que nos abrirán o cerraran puertas tanto en el presente como en el futuro. Todas estas herramientas son únicas y a menos que nos esforcemos no habrán de llegarnos.

No quedo en más que agradecer tu participación en LAIMUN 2019, confiar en que vas a dar lo mejor de ti y que aprovecharás cada segundo para prepararte y superarte a ti mismo.

Daniel Grateron

Secretario General de Logística y Finanzas de LAIMUN 2019



Estimados delegados:

Les damos una cordial bienvenida a la XII edición de LAIMUN 2019.

Somos la mesa directiva del comité de la crisis unicameral de Euromaidán. Tenemos grandes expectativas sobre el desarrollo del comité, buscamos delegados con capacidad de resolver problemáticas de manera eficiente, delegados que dominen el tópico para que puedan manejar todo tipo de crisis que puedan ser presentadas en el transcurso del comité. Para nosotros el comité deberá ser lo más dinámico posible por lo cual los delegados deberán trabajar con rapidez para que se logren avances en la cámara, se pueda resolver el conflicto de manera adecuada y se puedan presentar crisis con regularidad. Los delegados deberán explotar al máximo el tópico del comité ya que éste es muy provechoso, además de la posibilidad de distintos finales. Para terminar recuerden:

“No se trata de la magnitud del problema, sino, como lo afrontes”.

Ricardo Escobar

Presidente



Tópico único: Euromaidán

Breve explicación:

El Euromaidán es el nombre dado a la serie de manifestaciones y disturbios de índole nacionalista que ocurrieron en Ucrania, que en un inicio buscaban que el presidente Víktor Yanukovich (pro ruso) firmara la entrada de Ucrania a la unión europea.

Inician el 21 de noviembre de 2013 y terminan el 23 de febrero de 2014

La cámara está conformada por civiles de Kiev que en un Principio manifiestan su opinión en contra del presidente Yanukovich, pero luego pasan a ser el alto mando que organiza y toma las acciones de los manifestantes de Maidán.

Se busca que el comité se desarrolle de una manera diferente a como sucedió en la realidad por lo cual hay un punto en el que los antecedentes son reales y donde inicia el comité es

cuando el futuro del país queda en manos de la cámara.

Antecedentes:

2004

El candidato pro Rusia Víktor Yanukóvich gana el voto presidencial, días después aparecen acusaciones de que las elecciones fueron manipuladas por el partido político de Yanukóvich entonces el pueblo decide hacer una manifestación pacífica llamada La Revolución Naranja, el pueblo logra su objetivo y la elección es anulada, después de este suceso Ucrania busca estabilidad económica .

2010

Yanukóvich regresa y gana la elección presidencial

Prometiéndole entrar a la UE mientras negociaba en secreto una alianza competitiva con Rusia.



2013

En el otoño se aproximaba un evento clave que definirá la historia del país, ya que Yanukovich estaba listo para firmar un tratado de libre comercio con la UE. Pero el 21 de noviembre el primer ministro Azárov dijo que él no firmará el acuerdo.

El pueblo ucraniano descontento con las declaraciones, envía una convocatoria a una protesta pacífica en Maidán, plaza de la independencia. La protesta continúa y el pueblo no pensó en desistir hasta que se firmara el tratado.

El 29 de noviembre se empiezan a observar movilizaciones policíacas por parte de los Berkut en los alrededores de Maidán, esa misma noche las tropas acorralan a los manifestantes y empieza un ataque con escudos y bastones de hierro contra un pueblo indefenso que lucha por un objetivo común: pertenecer a la UE., que este objetivo será sustituido por uno diferente en un futuro cercano: lograr la renuncia de Yanukóvich y la libertad de Ucrania.

El 30 de noviembre de 2013 día 11 de protestas, la gente que logró escapar de Maidán se reúne en el monasterio de San Miguel de las Cúpulas Doradas. Los Berkut llegan en un autobús a las 7:00 am , se montan barricadas dentro del monasterio , se dialoga con el jefe del pelotón Berkut no se llega a ningún acuerdo y estos se retiran.

En el monasterio se monta un centro de información, un puesto médico, un centro de ayuda legal y un centro de comida.

1 de diciembre se marcha a Maidán, millones de personas de diferentes ciudades, luchan por su libertad y su dignidad.

La marcha se establece en Maidán y sale de ahí un grupo de hombres que se dirigen a la calle Bankova donde se encuentra el cuartel presidencial, con la finalidad de vengarse por los golpes a mujeres y niños. La calle estaba bloqueada por varios pelotones de Berkuts que impedían el paso a las instalaciones presidenciales. Los Berkut infiltran manifestantes enmascarados con armas como cadenas, piedras o



bastones con los cuales se atacaban a ellos mismos para darles una razón de atacar a los verdaderos manifestantes, la policía empieza a atacar con gas lacrimógeno y bombas aturdidoras a la manifestación y pasa de una protesta pacífica a un escenario de guerra.

El 2 de diciembre En Maidán , se montaron barricadas alrededor de la plaza y se tomó la administración de la ciudad de Kiev , un edificio ubicado en las adyacencias de la plaza.

El 11 de diciembre se reúnen representantes de la UE y de Estados Unidos con Yanukóvich para buscar una solución pacífica a la situación.

Situación actual:

Nos encontramos en el **21 de diciembre de 2013**, estamos establecidos en Maidán, la unión Europea declaró en prensa internacional su apoyo las manifestaciones pacíficas y su posición en contra de los actos radicales del gobierno.

Formamos las unidades de defensa de Maidán , el militar retirado Aleksander Starodub enseñó a los manifestante a como resistir los ataques de los Berkuts, a cómo actuar legalmente en situaciones tensas, a cómo controlar las emociones, fabricamos armas de cuerpo a cuerpo, escudos de madera, hierro y aluminio, organizamos grupos de guardia por turnos , Creamos dos grupos de activistas: los activistas civiles de Maidán que son los que están en la plaza y los activistas de Auto Maidán que son los que tienen autos y se encuentran esparcidos por el país.

Se están discutiendo nuestras siguientes acciones y estamos a la espera de cualquier movimiento del gobierno.

Preguntas a responder dentro del comité:

1. ¿cómo puede la cámara conseguir apoyo internacional?
2. ¿Debería haber una organización política dentro de la comunidad de manifestantes?



3. ¿Cómo puede la cámara neutralizar las amenazas de los Berkut?

4. ¿Esta la cámara dispuesta a dar inicio a una guerra civil?

5. ¿la cámara busca una solución política o una

1. **Mustafa Nayyem**, periodista y manifestante.

2. **Vitali Klichko**, líder del partido político de la oposición.

3. **Ruslana Lyzhychko**, figura pública, cantante.

4. **Andrey Yanchenko**, militar de reserva.

5. **Sergei kibnovsky**, militar retirado.

6. **Mykhailo havryliuk**, manifestante.

7. **Taras Sych**, activista civil.

8. **Valery Dovgiy**, militar retirado.

9. **Yuriy krivenko**, activista de auto Maidán

10. **Roman savelyev**, manifestante, edad 12.

destitución a la fuerza del presidente Yanukovich?

6. ¿Cómo se organizaría internamente la agrupación de manifestantes sin un líder social?

Personajes:

11. **Sherhiy Nigoyan**, manifestante.

12. **Natan Hazin**, unidad de defensa judía de Maidán

13. **Bodgan Dubas**, Subcomandante de la federación de sindicatos.

14. **Dmytro Holubnychy**, manifestante.

15. **Aleksander Starodub**, manifestante.

Recomendaciones:

Los delegados tendrán que usar la creatividad para formular planes de acción eficientes para resolver las crisis.

Idear una organización interna de la cámara con diferentes poderes para llevar una planificación de las acciones a realizar.



Ganarse la confianza del pueblo ucraniano y obtener el apoyo de la comunidad internacional.

Buscar que las diferentes naciones que apoyan el movimiento, realicen sanciones económicas en contra del gobierno de Yanukovich.

Ver el documental “Winter On Fire” para más información

Bibliografía:

«El acuerdo de asociación entre Ucrania y la UE se suspende por la crisis en torno a Timoshenko». Radio Televisión Española. 21 de noviembre de 2013.

«Don't Let Putin Grab Ukraine» (en inglés). The New York Times. 3 de febrero de 2014.

«La integración europea libraría a Ucrania de la corrupción». La Razón. 2 de diciembre de 2013.

«Tras disturbios, renuncia el primer ministro de Ucrania y todo su gabinete». Animal Político. 28 de enero de 2014.

«Un líder opositor ucraniano es liberado con signos de tortura». La Vanguardia. 31 de enero de 2014.

«El primer ministro ucraniano dimite y el Parlamento deroga las leyes polémicas». Radio Televisión Española. 28 de enero de 2014.

«Decenas de manifestantes toman el Ministerio de Justicia en Kiev». El País. 27 de enero de 2014.

«Opositores ucranianos ocupan sedes administrativas». El Universal. 18 de febrero de 2014.

«Yanukóvich desaloja por la fuerza el Maidán». El País. 18 de febrero de 2014.

Radio Televisión Española (20 de febrero de 2014). «Yanukóvich y la oposición ucraniana declaran una tregua para encontrar una salida pacífica a la crisis».

El Mundo (20 de febrero de 2014). «Más de 20 manifestantes muertos por disparos de la policía en Kiev».

